
Articles and quantifiers 



Количественные местоимения с 
исчисляемыми существительными

• Many — много
• I don’t have many tasks to do. — У меня немного задач к 

выполнению.
Do you have many relatives? — У тебя много родственников?
In the opinion of many politicians, this is an important law. — По 
мнению многих политиков это важный закон.

Для усиления значения местоимения many вы можете использовать 
выражения too many (слишком много), so many (так много) и as many 
as (так много, как).
Candie’s got so many freckles on her face! — У Кенди на лице так 
много веснушек!
There are too many strangers in the room. — В комнате слишком 
много незнакомцев.



Several — несколько
There were several decent options to choose from. — Было несколько достойных 
вариантов на выбор.

A few — несколько     
I’ve already made a few phone calls today. — Я уже сделал несколько звонков 
сегодня.

Few — мало
We’ve got few workers, so we can’t complete the task on time. — У 
нас мало работников, поэтому мы не можем завершить эту задачу вовремя.

Хотим обратить ваше внимание на различия между a few и few.
 A few — несколько, но достаточно (положительное значение), 
few — мало, недостаточно (отрицательное значение

Для усиления значения можно использовать фразы too few (слишком мало), very 
few (очень мало) или so few (так мало).
Why are there still so few women in government? — Почему до сих пор так 
мало женщин в правительстве?



Выражение Пример

a couple of — пара I’ve got a couple of ideas I want to share with you. — У меня 
есть пара идей, которыми я хочу с вами поделиться.

hundreds of — сотни Hundreds of years passed. — Прошли сотни лет.

thousands of — тысячи You told me that thousands of times. Stop this, please! — Ты 
мне говорила это уже тысячи раз. Прекрати это, пожалуйста!

a (large/great) number of — 
множество

A large number of people is waiting for your decision now. — 
Сейчас вашего решения ждет большое количество человек.

a majority of — большинство
The majority of my coworkers really like their jobs. 
— Большинство моих коллег действительно любят свою 
работу.



Количественные местоимения с 
неисчисляемыми существительными

• Much — много
• There isn’t much information on this matter on your site. 
• — На вашем сайте не много информации по этому 

вопросу.
How much time do we have? — Сколько у нас осталось 
времени?

The President thinks there is much room for improvement in this regard. — 
Президент считает, что в этом направлении 
можно многое улучшить.

Также можем усилить значение местоимения much при помощи so, 
too или very: so much (так много), too much (слишком много), very 
much (очень много).
It’s too much work for me. — Это слишком много работы для меня.



• A little — немного
• If I were you, I’d add a little pepper. — На твоем 

месте, я бы добавил немного перца.

Little — мало
We have little food in the fridge, shall I do the shopping? — В холодильнике мало еды, 
мне сходить в магазин?

 a little — немного, но достаточно (положительное значение), тогда как little 
— мало, недостаточно (отрицательное значение). Сравним:
I have a little time, so I can help you. — У меня есть немного времени, так что я 
могу тебе помочь.
I have little time, so I can’t help you. — У меня мало времени, так что я не могу 
тебе помочь.
Мы также можем усилить значение little с помощью слов so, too и very — 
so little (так мало), too little (слишком мало), very little (очень мало).
Actually we have very little knowledge about our universe. — Вообще, мы очень 
мало знаем о нашей вселенной.



Выражение Пример

a bit of, bits of — 
немного

Come on, it’s only a bit of stress. — Да ладно, всего 
лишь немного стресса.

a good/great deal of — 
большое количество, 
много

I’m sure you’ll need to spend a good deal of time on 
the task. — Уверен, тебе придется 
потратить приличное количество времени на это 
задание.



Количественные местоимения с 
исчисляемыми и неисчисляемыми 

существительными

• All — все, весь, вся, всё
• He’s eaten all soup! — Он съел весь суп! (soup — 

неисчисляемое существительное)
He’s eaten all cookies! — Он съел все печеньки! 

• (a cookie — исчисляемое существительное)

Используйте all of, если перед существительным стоит слово-определитель, 
например местоимение:
All of my friends are into extreme sports. — Все мои друзья любят экстремальные 
виды спорта.



• Most — большинство, большая часть 
• Если нет слова-определителя, используем 

most. Если слово-определитель есть, то 
most of.

• Most young people prefer to text rather than 
phone each other. — Большинство молодых 
людей предпочитают переписываться, а не 
созваниваться.
Most of his attempts are pointless. 
— Большинство его попыток 
бессмысленны.



• A lot of — много 
• My doctor doesn’t recommend eating much sugar. — 

Мой доктор не рекомендует есть много сахара. 
(sugar — неисчисляемое)
There were a lot of guests at the party last night. — 
Прошлым вечером на вечеринке 
было много гостей. (a guest — исчисляемое)

Plenty of — достаточно много
We’ll be on time. There’s plenty of time. — Мы будем 
вовремя. Времени предостаточно.

Enough — достаточно 
Mike’s written enough reports this month, let’s give him a different task. — 
Майк написал достаточно отчетов в этом месяце, давайте дадим ему 
другое задание.
There isn’t enough salt in the soup. — В супе недостаточно соли.



• Some и any— некоторое количество
• Правило употребления some и any довольно простое: если 

предложение утвердительное, ставим some (несколько, немного), 
а если предложение отрицательное или вопросительное, ставим 
any (никакой; какой-либо).

• I need to buy some new clothes. — Мне нужно купить (какую-то) новую 
одежду.
We have some cheese and sausage, why don’t we make pizza? — У нас есть 
(некоторое количество) сыра и колбасы, давайте приготовим пиццу?

I don’t need any help from you! — Мне не нужно от тебя (никакой) помощи!
Do you have any questions? — У вас есть (какие-либо) вопросы?

Из этого правила есть несколько исключений:
*Если мы о чем-то просим или что-то предлагаем в форме вопроса, мы должны 
использовать some, например:Could you bring me some coffee, please? — Не могли 
бы вы принести мне кофе, пожалуйста?
Would you like some peanuts? — Хотите немного арахиса?

*Если мы задаем вопрос, ожидая получить на него положительный ответ, мы 
должны использовать some:Have you taken some money with you? — Ты ведь 
взял с собой какие-то деньги?



• None и no — никакой, ни один, нисколько
• В английском языке не используется двойное отрицание, 

поэтому предложение с none/no должно быть 
утвердительным.

• There isn’t no is no water. — Воды нет.
• No ставится перед существительным:
• There are no students in the building today. — Сегодня в 

здании нет студентов. (a student — исчисляемое 
существительное)
She had no money to pay for the taxi. — У нее не было денег, 
чтобы оплатить такси. (money — неисчисляемое 
существительное)

None обычно используется вместо существительного, например:
They used to have so much power, but now they have none. — У них было так 
много власти, но сейчас у них ее совсем нет.
— How many books have you read this year?
— None.
— Сколько книг ты прочел в этом году?
— Нисколько.

None of используется перед словом-определителем:
None of the guests liked the cake. — Никому из гостей не понравился торт.



С исчисляемыми 
существительными 

употребляются

С неисчисляемыми 
существительными 

употребляются
many — много

several — несколько
a few — несколько

few — мало
a couple of — пара

hundreds of — сотни
thousands of — тысячи

a (large/great) number of — множество
a majority of — большинство

much — много
a little — немного

little — мало
a bit of, bits of — немного

a good/great deal of — большое 
количество, много

all — все, весь, вся, всё
most — большинство, большая часть

a lot of — много
plenty of — достаточно много

enough — достаточно
some, any— некоторое количество

none, no — никакой, ни один, нисколько
lots of, loads of — очень много

tons of — очень много
heaps of — очень много



1. There is too … (much/many/a few) salt in the soup. (В супе 
слишком много соли.)

2. There are … (much/a little/a few) sky-scrapers in our city. (В 
нашем городе есть несколько небоскребов.)

3. I’ve got … (much/a few/a little) albums of this singer. (У меня 
есть несколько альбомов этого исполнителя.)

4. My job allows me to travel … (much/many/a few). (Моя 
работа позволяет мне много путешествовать.)

5. We’ve got … (little/many/few) free time. (У нас мало 
свободного времени.)

6. I have never seen so … (much/little/many) stars in the sky. (Я 
никогда не видел так много звезд в небе.)

7. Anna spent … (much/a few/a little) days in Rome. (Анна 
провела несколько дней в Риме.)

8. I’d like just … (much/a few/a little) tea. (Я бы хотел лишь 
немного чая.)

9. There was very … (little/few/many) rain last autumn. 
(Прошлой осенью было очень мало дождей.)

10. Very … (few/little/much) Russian tourists are staying at our 
hotel

11. . (Очень мало русских туристов проживает в нашем 
отеле.)

Поставьте подходящее слово из скобок.

1. much
2. a few
3. a few
4. much
5. little
6. many
7. a few
8. a little
9. little

10. few


